

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia 75 cént. al mes

Alicante, Sábado 14 de Julio 1917

Pagos por adelantado

Doctor Juan Pacheco

MEDICINA Y CIRUGÍA GENERAL

Enfermedades de la Matriz, Garganta, Nariz y Oídos.

Horas de Consulta: de 10 y media a 11 y media, y de 4 a 6.

Méndez Núñez, 28, pral.—Alicante

La desorientación

La desorientación política que cunde entre los profesionales que suelen inclinarse del lado del que más convenga ha llegado a tomar proporciones tan crecidas que en el rostro de todos se refleja la más notoria y desinquietante zozobra, se oyen ya los funerales de su muerte política y se sienten sofocados por el incienso que en memoria esparcen los que en vida les adoraron para maldecirlos ahora en la muerte.

Al iniciarse la disidencia en las altas esferas de la política liberal española y renunciar a la suprema jefatura del partido el Sr. Conde de Romanones empezaron a pensar sobre el futuro porvenir para darle de lado en caso de convenirlas más, dejándolo abandonado en pago a los devotos que tuvo para encumbrar a los que hoy se alejan.

Esta disidencia entre los políticos de aquí es muy notoria y mientras tanto unos piensan dejar al conde como D. Alfonso de Rojas, político inconsecuente y sin rumbo, otros persisten en continuar donde están y no acertar la jefatura del Sr. García Prieto allá estos son los menos, por supuesto y los que con más claridad ven la muerte política de D. Alfonso de Rojas tan luego se consoliden estos hechos que de tiempo antaño venimos profetizando.

D. Federico Soto, ex-gobernador de Huesca, ex-alcalde de Alicante, Secretario de la Junta de Obras del Puerto y acudado propietario será el que en plazo no lejano sustituya al señor Rojas y le eclipse para siempre, no con el fin de seguir su desastrosa política, sino para laborar en otro sentido menos encauzado por los senderos de las ambiciones personales pero más libres y beneficiosos.

Ahora podría aplicarse con gran oportunidad ese refrán que dice *el que a hierro mata a hierro muere*; el Sr. Rojas en sus buenos tiempos de auge trató de hundir al que hoy va a sucederle por méritos propios por su asiduidad y constancia en la poli-

tica romanonista, y con esto se convencerá que a solas y olvidado de todos es como mejor se camina.

Así ha ido el Sr. Soto, para llegar donde ha llegado.

CHISPAZOS

Centellas que es el que escribe esta sección de *Chispazos* presencié ayer un escándalo monumental en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento. Hubo individuos que intentó sacar un cuchillo, otros echaron mano al revolver y otros se dieron de bofetadas.

Gracias a que Centellas no se altera por nada de lo que hacen los valientes de guardarropía y permaneció tranquilo observando el juego y con gana de repartir unas cuantas chuletas cuarteleras a toda la taifa de chelanes que hacían los valientes por agradar a su amo.

Un concejal quiso demostrar, sin conseguirlo, que las cesantías decretadas por el señor alcalde eran fuera de ley y por lo tanto se le pedirían responsabilidades. También dije que no podía quedar ese asunto ocho días más sobre la mesa por que se hacían solidarios del delito de infracción de la Ley todos los que contribuyeran a la demora del asunto.

En una palabra: que los rojistas tenían prisa por arreglar sus asuntos y dejar contentos a los suyos.

Pero he aquí que D. Leandro Bas fundándose en que el asunto merecía estudiarse por lo anormal del caso, propuso el que quedase unos días sobre el despacho para someterlo al estudio; El Sr. Botella opinó lo mismo y entonces fué cuando los rojistas se desesperaron e increparon al referido concejal.

El público al ver la poca formalidad que reinaba entre los liberales, se entregó a dar empellones y gritos acompañados de golpes.

Momento solemne. Aquello se convirtió en un campo de batalla viéndose a varios partidarios de los amos de Alicante que hacían desplantes de bravuconería.

Centellas se divirtió de lo lindo por que aquello parecía una escena del sainete «Los valientes».

Luego de esta trifulca salió la gente a la calle en tropel y D. Alfonso de Rojas que estaba por allí, se vió rodeado de los suyos.

Uno de los muchos que allí había decía a otro: *¿Te vas consentir de*

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Raycs X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, antrax, neuralgias, etc.—Reconciliamiento de nodrizas.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.

Consultas de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

que nosotros som los amos de Alicante?

Efectivamente; Alicante no es dueño de sí mismo puesto que la gente brava altera el orden cuando le dá la gana y hasta lo anuncian por telegrafo ocho días antes.

Lo cual demuestra que saben preparar un efecto teatral a los mil maravillas.

DA. * * *

Así se comprende que un contrabandista se harte de hacer infamias y esas, que las gentes de mal vivir estén siempre mezcladas entre los ciudadanos honrados; así se explica el que la ruina sea nuestro patrimonio.

Centellas no se extraña de esto por que sabe por amarga experiencia que la política de oficio es el crimen mayor que padecemos; la que todo lo pisotea, la que protege toda suerte de bestialidades. Así como suena; bestialidades, porque no otra cosa es el proteger al alterador del orden, al matón, al inmoral, y lo sucedido ayer tarde tiene conexión con el despoísmo político que todo lo envilece, hasta el extremo de que no se puede decir la verdad por no dar lugar a que ciertos barberos con disfraz de gentes cultas y bien educadas cometan otro crimen procurando el encarcelamiento de quien les arranca el antifaz con mano firme y ánimo decidido.

CENTELLAS

La eterna canción

Es un escándalo en extremo abusivo e intolerable el que se viene ob-

servando con la horda implacable de mujeres frescas y descocadas sin que se pueda conseguir acallar sus furros ni ponerles una mordaza para no dejarles desplegar los labios en honor a la moral y recato de muchas familias que tienen que sufrir los rigores de *piropeos propios de caracterizadas ramerías y empedernidas mesalinas.*

No hace mucho tuvo lugar un escandaloso de caracteres alarmantes en una de las casas de la calle de Bazán, en el 11, enterado que fué de ello nuestro dignísimo Gobernador Civil, multó a la socia en cuestión con quinientas pesetas; luego más tarde nos vinieron a formular una queja sobre otras del mismo gremio que tienen sus fuertes en la calle de las Navas y hoy vienen otras personas muy caracterizadas para hacer lo propio con las que habitan en la calle de Maldonado; todas estas quejas hemos dado a la publicidad para que llegara a conocimiento de nuestras autoridades gubernativas con el fin de que fijaran su atención sobre tan importante asunto ya que tanto desdican en favor de la cultura de un pueblo y no podemos suponer dejen de poner los medios para atajar esta infecciosa lepra que constituye un verdadero mal social.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 cént. kilo.—Metal viejo a 1.25 ptas. kilo.—Cobre a 2.25 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17,—(Baratillo).

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 23

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

De Prensa Extranjera

Estado de la opinión pública en Francia

Dice *Le Victoire*:

«En el 35 mes de la guerra hemos llegado unos a otros, no solo en el frente sino también en la zona del interior a un grado de enervación que se comprende, teniendo en cuenta nuestra raza nerviosa, impulsiva e impresionable.

Hay tal electividad en el ambiente que los acontecimientos más naturales, como una disputa entre soldados o una aglomeración de gente ocasionada por algún soldado borracho que produce escándalo, toman en la imaginación enferma de la gente las proporciones de una sublevación, casi una revolución.

Son semejante enervación general, el tolerar el libre consumo del alcohol el jugar con cerillas sobre un barril de pólvora.

Hace pocos días después de haber interrogado a un soldado de infantería, por cierto muy inteligente, que contaba ciertas escenas de depresión moral que se habían producido en el frente de su división, le dije en forma de conclusión lo siguiente:

Total si yo le comprendo a Vd. bien; en esta depresión de espíritu que se añade a vuestro cansancio de tres años de guerra, hay un diez por ciento de mal humor porque no habías roto las líneas alemanas en Champagne, a pesar de los 25.000 prisioneros que les habéis cogido, hay otro diez por ciento de desanimación producida por la propaganda pacifista.

Hay un 20 por 100 de exaltación como consecuencia de los rumores fantásticos que corren sobre las huelgas de París; pongamos otro 20 por 100 a cuenta de la revolución rusa y el 40 por 100 restante a cuenta de las licencias y relevos hechos contra el sentido común o contra la justicia.

¿No está bien la cuenta?
Mi infante miró y me dijo gravemente:

«La cuenta solo será completa si Vd. añade el 50 por 100 a las bebidas alcohólicas.

Palabras de un diplomático alemán sobre el asunto Grimm-Hoffman

El corresponsal en Berlín del periódico de Viena *Neue Freie Presse*, ha celebrado una entrevista con un diplomático, al que el periódico califica de relevante personalidad, sobre el asunto Grimm-Hoffman: El diplomático manifestó: Toda la situación queda notoriamente aclarada con el asunto Grimm-Hoffman.

La salida de Hoffman del Gobierno suizo es de lamentar sinceramente, pues este hombre notable ha sabido mantener inquebrantable la neutralidad de su país durante tres

años en medio de todas las conmociones de la guerra mundial.

Cae como víctima de sus sentimientos humanitarios, pues sólo en estos ha de buscarse el motivo de que se haya tomado el trabajo, por la mediación de Grimm, de emprender en San Petersburgo una acción, de la que esperaba que pudiera acercar la realización de el anhelo de paz que siente el mundo entero.

Última hora

Diario de Operaciones

El comunicado oficial ruso nos dice que en el sector de Lomuitza, franqueado el río, fueron tomados las atrás de la línea del Dickeleser Pukovo y Pludiniz.

Según el parte alemán, se malograron los nuevos ataques de Korniloff al sur del Diaster.

En Italia continúa la situación estacionaria; nos hablan de combates de artillería e incursiones de patrullas.

Los búlgaros atacan las posiciones británicas al este del lago Doigan y contuvieron un avance de las tropas serbias.

En Francia mucha actividad de artillería por ambas partes, particularmente en la región de San Quintín y orillas del Mosa.

En el francés belga y al sur del Scarpe combates parciales y lucha de artillería.

Arqueos Municipales en Alicante

Obliga la Ley Municipal a los Ayuntamientos el que estos presenten sus Presupuestos nivelados, requisito sin el cual no obtienen la sanción de la superioridad.

La Comisión de Hacienda de nuestro municipio, a fin de cumplir aparentemente con lo que preceptúa la citada Ley, no repara en acumular en las capitales de ingresos del Presupuesto, cantidades ficticias y de importancia suma, que de antemano sabe que no se han de realizar. Una de estas, y que de seguro hará reír a todo el que la lea, es la que viene consignándose desde dos años a la fecha, y la cual es la siguiente: Por lo que se calcula pueda producir la venta de terrenos en el Cementerio municipal, 20.000 PESETAS. ¡Habrás visto burla más sangrienta! Nada menos que ya confía el municipio obtener un ingreso de CUATRO MIL Duros por la venta de terrenos de un Cementerio que sólo existe de nombre; que en el mismo sólo hay edificado un trozo de cerca y este trozo en parte derruido; que las obras de edificación no se prosiguen, y hasta nos atrevemos a afirmar que aún tardará mucho tiempo en prose-

guirse; confiar, repetimos, en un ingreso como el que se indica, es el colmo de las sandeces; es, como en ocasiones solía decir el que fué travieso político Viravona, engañar a los incautos.

Y conste que esto de la falta de sinceridad en la confección del Presupuesto Municipal, no lo decimos nosotros; lo ha pregonado a los cuatro vientos, en documento público, D. Ricardo Pobil Chicheri, alcalde dos veces de esta ciudad.

Este señor, ante el conflicto que en Octubre de 1909 se avecinaba de quedar la población a oscuras, por no querer seguir suministrando gas para el alumbrado, la Compañía concesionaria de este servicio, pretextando que no recibía con puntualidad las cantidades correspondientes, este señor volvemos a repetir, a la sazón alcalde de esta ciudad, dirigió al pueblo una hoja impresa, manifestando lo que ocurría, dicha hoja contiene, entre otros, un párrafo, que, hablando en lenguaje vulgar, no tiene desperdicio.

«Dice en el mismo el Sr. Pobil Chicheri, que el Ayuntamiento por él presidido, como la mayoría de los de España, viene poniendo en vigor desde hace muchos años Presupuestos ARTIFICIOSAMENTE nivelados, con cifras de ingresos mucho mayor que el importe de las cantidades que se recaudan, y por eso, porque los gastos más o menos crecidos del municipio han excedido siempre de los ingresos, los ordenadores de Pagos se han visto en la imprescindible necesidad de dejar por satisfacer alguna de las cantidades consignadas en el Presupuesto de gastos, las equivalentes al déficit real que producen esos IMAGINARIOS ingresos de que antes se hablaba.»

¿Oyes pueblo? Ya lo sabes, Algunas cantidades consignadas en el Presupuesto de ingresos de nuestro Municipio de años anteriores, son IMAGINARIAS. Así lo afirma el señor Pobil Chicheri, y cuando él lo dice, sus motivos y pruebas tendrá de ello.

¡A cuántos sabrosos comentarios se prestan las líneas transcritas! No los hacemos nosotros por no abusar de la paciencia del lector, y además, porqué de hacerlo no quedaría muy bien sentada la aparente seriedad de que quieren dar muestras ciertos políticos de los que por aquí se estilan.

Solo diremos que lo que dice el señor Pobil Chicheri es una informalidad que se ha cometido, y de la in-

formalidad a la trampa solo hay un paso.

Expuestos los motivos por los que anualmente se cierran los Presupuestos Municipales con su gran déficit, causa del aumento de la deuda tan abrumadora que pesa hoy sobre nuestro Ayuntamiento, pasemos ahora a recordar algunos arcos efectuados en las arcas del Municipio alicantino, los cuales no han dejado de llamar la atención.

Comenzamos este trabajo desde el año económico de 1874 a 1875, no haciéndolo de años anteriores, porque de todos es sabido, la precaria vida que atravesaron las Corporaciones Municipales que se constituyeron desde los años que median de 1869 hasta fin de Junio de 1874, por la convención absoluta de seguros ingresos pues de estos sólo contaban lo que producía el arbitrio sobre puestos públicos, cantidad que apenas llegaba a la mitad de lo que hay por tal concepto, se recauda.

Ocupémonos, pues, del arqueo efectuado el día 1.º de Enero de 1875.

El día 30 de Diciembre de 1894 el Brigadier Gobernador Militar de esta plaza, D. Juan García Torres reconocía por Rey de España a D. Alfonso XII dos días antes proclamado por la brigada Daban en los alrededores de Sagunto.

Constituido en Madrid el gabinete regencia, presidido por D. Antonio Cánovas del Castillo hasta la llegada a España del Monarca, la Corporación Municipal, de la que era presidente D. Francisco Mingot y Valls, presentó inmediatamente la dimisión lo mismo que el entonces Gobernador Civil, D. Enrique Fernández, asumiendo con tal motivo, el mando civil y militar de esta provincia, el citado gobernador Militar.

Una de las primeras disposiciones de esta autoridad fué el nombrar nuevo Ayuntamiento, designado para formar parte del mismo a individuos pertenecientes al partido Moderado histórico, y alcalde de esta ciudad, primero a D. Juan Bonanza y Roca de Tagores y dos días después por renuncia de este, a D. Julián de Ugarte y Palomares.

Como nota curiosa que encaja bien aquí, recordamos la siguiente.

Constituido el Ayuntamiento moderado, el primer acuerdo que tomó fué el de enviar a París un telegrama de felicitación al Rey de España. Acto seguido propónese el alcalde don Juan Bonanza cumplir el citado acuerdo; pero ¡oh desencanto! no se puede cumplir, por que en las arcas

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos, y Asistencia a partos

Torrijos 76, 1.º.—Alicante.

POVEDA :--: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

municipales no había ni un céntimo, y si muchas deudas.

Bonanza no se arredra, y de un bolsillo saca una pieza de oro de 25 pesetas y la entrega a un dependiente del Municipio para que pague el importe del telegrama. El dependiente pocos minutos después devolvía a Bonanza el sobrante; pero el importe del telegrama no lo recuperó el nuevo alcalde.

Por lo que acabamos de exponer habrá visto el lector que al casar en 22 de Diciembre de 1.874 en la Alcaldía D. Francisco Mingot Valls, no dejó en caja ni un ochavo moruno. Una la administración municipal de éste, fué una de las más desastrosas que aquí se han conocido, nos lo demuestran los siguientes datos oficiales que a continuación publicamos:

Durante el paso por la Alcaldía de Mingot y Valls, la deuda de nuestro Ayuntamiento, aumentó considerablemente, ascendiendo esta en 31 de Diciembre de 1874, fecha en que aquél cesó, a la enorme cantidad de 1.294.077 PESETAS 62 CENTIMOS.

Por sí esto no fuera poco, hay que recordar, dicho sea en desprestigio de la administración de Mingot y Valls, que a pesar de contar ésta desde 1.º de Julio del citado año 1874 con seguros y saneados ingresos procedentes del restablecido impuesto de consumos y del recargo del 50 por 100 sobre las Cédulas Personales, las obligaciones que habían quedado pendientes de pago en el primer semestre de 1874 a 1875, importaban 129.708 pesetas y 74 céntimos, dejando, por consiguiente, un déficit cada mes de 21.618 pesetas 12 céntimos.

(Se continuará)

Dimisiones

Comprendiendo la necesidad que tiene el señor Alcalde de introducir economías en el presupuesto le han presentado la dimisión de sus cargos los señores don Rafael Alamo, don José López, don Ramón Rocio, don Francisco Querada, don José Calabuig y don José Selles.

Lo propio debieran hacer los demás que quedan para no seguir gravando los presupuestos en la forma que vienen gravándose ya que los servicios que prestan son tan innútiles como innecesarios.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad a un robusto niño la señora D.ª Candelaria Migon esposa de nuestro particular amigo D. Arturo Mora.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en perfecto estado de salud por cuya circunstancia y por tan feliz acontecimiento les felicitamos efusivamente.

Una visita

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción la visita de nuestro querido y particular amigo D. Miguel Tato Amat, distinguido periodista, el cual ha llegado esta mañana en el correo procedente de Madrid, con el fin de permanecer entre nosotros varios días interin solución los asuntos motivo de su viaje.

Mucho hemos celebrado ver a tan inteligente compañero a quien deseamos una feliz estancia en Alicante.

Necrología

Ha fallecido en el vecino pueblo de Villafranca nuestro estimado amigo don José Oriente, probo funcionario que fué de esta Excm. Diputación Provincial.

El entierro, que constituyó una verdadera manifestación de duelo, dadas las simpatías que en vida supo conquistarse el finado, fue presidido por el diputado provincial don Federico Clement, por don Manuel Tordera, Depositario de fondos provinciales, y los hermanos del fallecido, don Francisco y don Antonio Oriente.

Descansen en paz el alma de nuestro amigo, y reciban sus hermanos y familia la expresión de nuestro pesar.

NOTICIAS

La señorita Rosa está pálida, des-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

mirada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desórdenes y se cansa a la menor fatiga.

La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe de Hipofosfitos Salud.

Quince días después la madre se convirtió en acérrima propagandista del Jarabe Hipofosfitos Salud, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito y ha recobrado el color de sus mejillas. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientés éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

SE NECESITAN muchachos para vender jazmines, con buena retribución.—Razón: Bazán, 45.

CASA.—En sitio céntrico compuesta de dos pisos y ascensor se vende. Produciríale al comprador una renta limpia anual del 7 al 8 por ciento. Razón Liga de Propietarios Parque 15, principal.

PERDIDA.—A quien se le haya extraviado una papeleta de empeño de la Caja de Ahorros, puede pasar a recogerla en la Plaza de Hernán Cortés 15, bajo.

CARIDAD.—La implora de las personas de buenos sentimientos,

una pobre anciana que se halla enferma y carece por completo de recursos.—Habita plaza del Carmen 2, 2.º interior.

El escándalo de ayer en el Ayuntamiento

Con un alarde de fuerzas desconocido, con una exaltación de ánimos intolerables y con abuso de tolerancias que servirá de ejemplo a los que pueden evitarlo y seguramente no lo han hecho así por no esperar de esas masas inconscientes y sin voluntad la irrespetuosidad que demostraron a toda una persona tan digna y honrada como D. Manuel Cort y Amérigo, se reunieron para celebrar la sesión diez y seis concejales liberales cinco conservadores idóneos y tres republicanos, la espectáculo es grande, la gente se viene con malas ideas.

Los asuntos pasan tranquilos y suavemente hasta que se llega al de las cesantías de los empleados del Repeso en el cual su defensor el Sr. Ferré hace una serie de consideraciones jurídicas para mayor abundamiento de las razones que expone y quiere hacer responsables a los que voten con lo propuesto por el señor Bas para quede el asunto codo días sobre la mesa, de los perjuicios que se viene irrogando a estos al no ser repuestos.

El señor Botella terea en la cuestión e indignado al ver como que todo lo envuelve o lo ha envuelto has-

256 Prop. Casa Mazcci Barcelona

Hernán Cortés y Marina 253

ejército mejicano fuerte de cuarenta mil hombres.

—Hay que vencer o morir, dijo Cortés a sus soldados, señalándoles aquella muchedumbre de guerreros.

—No, repuso vivamente Marina. Hay que vencer y venceréis.

En lo más recio de la pelea Marina recordó a Cortés que si los mejicanos llegaban a perder el estandarte real en una batalla, lo consideraban como la mayor desgracia y huían aterrados.

Mas por desgracia suya, los mejicanos habían previsto que llegara este caso, y habían cortado puentes para el paso de las lagunas, y destruido trozos de calzado.

Caía espesa lluvia y los españoles creyeron que ésta favorecería su intento.

Pero los enemigos velaban, Esperando, como hemos dicho, que trataran de salir de la ciudad, tenían las lagunas llenas de canoas desde las cuales lanzaban nubes de flechas sobre los fugitivos.

La situación de éstos era desesperada.

De cortadura en cortadura iban ganando la labrada, perdiendo entre la oscuridad y el combate cuanto tenían, al par que la vida,

¡Horrible noche aquella, que la his-

ta aquí la razón de la fuerza dirige palabras al señor Ferré que no pudimos oír bien por la protesta del público liberal había allí.

El fenomenal escándalo que se produjo fué de los que no se pueden calificar apesar de tener un nombre muy adecuado; la intriga política se vió bien clara como bien se oyeron entre las voces, un frenético viva al alcalde Sr. Pobil.

¿Que indica esto, que dá a entender esto?

Tenia razón el órgano de la política Rojista al pronosticar hace días que ese asunto podría traer una alteración de orden, tenía razón al decir lo por que seguramente tendría conocimiento de lo que se pensaba hacer y esto que ha tomado caracteres de un movimiento que puede tener como consecuencia resultandos muy funestos es lo que no han debido tolerar para evitar lo que estuvo a punto de ocurrir, un día de luto para muchas familias.

El señor Rojas estará satisfecho; sentado a la puerta de nuestra clínica municipal escuchaba como sus siervos acometían hárbaramente contra personas que usaban de su perfectísimo derecho al solicitar que se aplazara ocho días la discusión de un asunto que era revocar decisión que en uso de las atribuciones de su cargo había tenido al decretar la cesantia de unos señores el Alcalde D. Manuel Curt y Américo. Los liberales quieren a todo trance ser los dueños perpétuos de Alicante luchan por todos los medios para conseguirlo y apelar en último extremo a lo más grave para ver si por el temor consiguen lo que se proponen.

Hora es ya señor Gobernador Civil que se ampare lo que por la fuerza y sin razón se quiere conseguir, hora es ya se pongan límites esas bravuconadas de las que sufrimos sus consecuen-

cias los ciudadanos pacíficos y desapasionados y hora es también se nos garantice la vida a los que acudimos al Palacio Municipal con una gran dosis de tranquilidad y serenidad de ánimo para apenarnos de tanto desastre al ir conociendo el verdadero camino seguido por los políticos de profesión únicos causantes de la irremediable ruina que afli al pueblo de Alicante.

El nuevo delegado regio de primera enseñanza

Antes de ayer se supo en Alicante la noticia de haber sido nombrado para este cargo el prestigioso abogado y honrado político D. Eliezer Manero el que sustituirá en sus gestiones al señor Gaardiola Ortiz que tan poco tiempo ha durado en esta Delegación Regia.

El nombramiento recaído en favor del Sr. Manero ha sido acogido con mucho beneplácito en todos los centros oficiales y muy especialmente entre el magisterio de Alicante de quien confiam grandes mejoras y plausibles iniciativas en honor de la clase.

El nuevo delegado que cuenta con varios títulos académicos tiene un extensísimo conocimiento pedagógico que constituye la mejor garantía para su gestión y que indudablemente como en todos aquellos cargos que a completa satisfacción desempeñó, pondrá de relieve las grandes dotes intelectuales que le distinguen y que le han hecho llegar al sitio que tan merecidamente hoy ocupa.

Su indicación ha sido una de las que más distinguen al Sr. Canale por su indiscutible talento, siendo una gloria para el partido conservador alicantino que se siente enorguelecido por este nombramiento haya

recaído en persona de tantos méritos como cuenta el Sr. Manero a que felicitamos muy sinceramente.

Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran acontecimiento taurino Para el domingo 15 de Junio de 1917

Se picarán banderillearán y serán muertos a estoque

4 escogidos novillos toros 4 de la acreditada ganadería del Excelentísimo Sr. Marqués de Villagodio por los afamados matadores:

Amuedo y Angelete

con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS

Entrada general 1'75 céntimos. Señoras, niños y militares, 75 id.

Nota importante — Cada entrada de caballero, tendrá derecho a media entrada para señora, niño o militar con graduación.

Se vende

Per un precio económico un armazón de estantería con sus correspondientes puertas de cristales.

Darán Razón en esta imprenta.

A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

Sin chiquillos

Se ceden dos hermosas alcobas amuebladas con asistencia o sin ella. Calle San Agustín 11, 1.º.—(Benalúa)

Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCION Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la Horchata Líquida Valenciana

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Novelas

Recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores a precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el zorro de Venecia.—La dama de las Camelias.—Los arañes de Tormel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eleisa.—La Africana.—Flor de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La huérfana de Bruselas.—D. Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eleisa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las 19'10.—Llega a las 8'30.

Tren mixto.—Sale a las 22'10.—Llega a las 5'45.

Correo Andalus.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 5'40.—Llega a las 9'45.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

RAMAL DE TORREVIEJA

Trenes ascendentes

Correo.—Sale de Torrevieja a las 16'15.—Llega a Alhatera a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torrevieja a las 6'30 llega a Alhatera a las 7'30.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García Calle Castaños, núm. 55

254 Prop Casa Masca Barcelona

Hernán Cortés y Marina 255

toria ha calificado de Noche Triste, porque en verdad fué de prolongado martirio para Cortés!

Cuando pudieron los restos de la tropas españolas ganar la tierra firme, el corazón de aquel esforzado extremeño que había llevado a cabo la mas portentosa empresa que registra la historia, tuvo un momento de abatimiento y desconsuelo. Doseientos soldados, dos mil indios aliados y cuarenta y seis caballos fueron muertos en aquella desastrosa noche, y por espacio de seis días hubieron de sufrir los tormentos del hambre y de la sed, retrocediendo siempre y peleando al mismo tiempo con los indios que les acosaban.

Nunca como entonces; se puso a prueba el amor de Marina y su energía y decisión.

Ella puede decirse que fué quien levantó el espíritu de su amante quien le infundió aliento y esperanza e inaccesible a las angustias de la carencia hasta de lo indispensable, y sobreponiéndose al cansancio y a la fatiga, desde el general hasta el soldado llegó su benéfico influjo.

A los seis días llegaron los españoles al valle de Otumba, y allí vieron, dispuestos a certarles la retirada, al